

EN ATTENDANT L'EXPOSITION...

Jean AUBREE : le photographe-téléphoniste du 264ème :

Comment dater une photo ?

Cette photographie a été prise dans l'Oise, là où est stationné le 264ème. Jean porte l'insigne du téléphoniste cousu sur son bras gauche, des bandes molletières (qui entrent dans le barda du fantassin à partir d'octobre 1914) et les règlements militaires le laissent indifférent... Ce cliché peut être daté **entre décembre 1914 et novembre 1915**. Il a alors entre 29 et 30 ans.



Jean est né à Nozay en 1885. Horloger, il est membre de la Société lyrique de la Fauvette avec son frère Louis. Il devance l'appel et s'engage en octobre 1905 au 64ème régiment d'Ancenis. Il est libéré en septembre 1906. En février 1911, il hérite du fonds de commerce d'horlogerie, de bijouterie et de photographie de ses parents dans la Grande Rue. Il est rappelé en août 1914 en tant que réserviste au 264ème. Son secteur d'occupation est St-Pierre-les-Bitry dans l'Oise. Il passe beaucoup de temps à **photographier ses camarades** et à prendre des notes dans son carnet. Il laisse le témoignage d'un homme ordinaire qui cherche par tous les moyens à s'éloigner du front : lettres à une amie infirmière, examen de téléphoniste qu'il réussit en décembre 1914. Finalement, **le salut vient « d'en haut »** quand il est détaché en novembre 1915 comme ajusteur aux usines FOUCHER à Château-Thébaud pour la fabrication de matériel de guerre. Il est démobilisé en mars 1919. Il décède en 1946 à Nozay, âgé de 61 ans.